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Rete	GAS	Vicentina	APS	
Via	L.	Ariosto,	26	36100	–	Vicenza	
	
Codice	Fiscale:	93033960241	
retegasvi@gmail.com	
retegasvi@pec.it	

 
 

INCONTRO	ON-LINE	DEL	12/02/2025	

	
All’incontro	 partecipano	 18	 persone,	 che	 appartengono	 a	 10	 GAS	 (Gas	 Altopiano,	 Agape	 Gas	 Schio,	 Gas	
Arcobaleno	 Cornedo,	 Gas	 Caldogno,	 Gas	 Creazzo,	 Gas	 Isola,	 LiberoGasPiovene,	 Gas	 Tartuga	 Monteviale,	 Gas	
Valdagno,	Gas	ViVerBio	Lonigo).	Sono	presenti	anche	2	“fellow	jitser”	che	non	siamo	riusciti	ad	identificare.	
	
Mirco	introduce	l’incontro	raccontando	che	un	mese	fa	la	Segreteria	si	è	ritrovata	per	cominciare	a	pensare	che	
cosa	poteva	 riservarci	questo	2025	e	a	programmare	 le	assemblee	e	 le	attività	che	ci	 coinvolgeranno	 fino	alla	
pausa	estiva.	Abbiamo	pensato	a	questo	incontro	on-line	per	facilitare	la	partecipazione	di	più	persone	possibili,	
anche	quelle	dei	Gas	più	lontani,	programmando	la	prima	assemblea	in	presenza	nella	prima	quindicina	di	aprile,	
(sarà	l’assemblea	di	approvazione	bilancio	2024).		
Quello	di	stasera	vorrebbe	essere	un	momento	di	condivisione	delle	nostre	proposte,	che	richiedono	anche	una	
certa	partecipazione	e	operatività,	soprattutto	per	quanto	riguarda	 la	Festa	della	Rete	Gas.	A	questo	 incontro,	
seguiranno	sicuramente	altri	momenti	in	presenza	sia	per	quanto	riguarda	il	Gruppo	Ordini	Collettivi,	sia	per	la	
realizzazione	della	nostra	festa.	
	
Ma	iniziamo	a	trattare	il	primo	argomento.	
	

1. Gestione	ordini	collettivi		

Dal	confronto	sono	emerse	le	seguenti	criticità	e	proposte	che	potranno	essere	trattate	dal	Gruppo	Ordini:		
• Rispetto	 delle	 scadenze	 previste	 dal	 calendario	 ordini,	 per	 evitare	 le	 sovrapposizioni	 che	 si	 sono	

verificate	 soprattutto	 negli	 ordini	 degli	 agrumi	 (slittamento	 clementine,	 Valenziani	 di	 solito	 con	
consegna	prima	di	Natale	posticipato	a	gennaio,	togliendo	quindi	la	possibilità	di	fare	acquisti	per	i	doni	
natalizi;	 sovrapposizione	 con	 le	 Galline	 Felici).	 Occorre	 comunque	 tenere	 conto	 delle	 variabili	 sulla	
maturazione	dei	frutti	(Smurra)	o	per	es.	delle	olive,	cosa	che	ha	fatto	slittare	l’apertura	dell’ordine	di	
Olio	Casa	dei	Giovani	

• Comunicazione	 puntuale	 nella	 chat	 della	 rete	 “News	 Ordini	 Collettivi”	 di	 eventuali	 slittamenti	 del	
calendario,	per	informare	correttamente	i	gasisti	

• Questioni	tecniche	sul	calcolo	del	trasporto	o	del	10%	nel	caso	di	distribuzione	presso	 Il	Cengio,	che	
non	 sempre	 sono	 comprese	 nel	 listino	 caricato	 su	 Retedes	 (Umberto	 è	 eventualmente	 disponibile	 a	
rifare	un	momento	di	formazione	per	i	referenti	degli	ordini	collettivi)	

• Organizzazione	 della	 consegna	 in	 un	 posto	 unico	 per	 più	 GAS,	 non	 sempre	 facile	 da	 trovare	
soprattutto	 se	 c’è	 bisogno	 di	 uno	 spazio	 importante,	 e	 che	 talvolta	 ha	 bisogno	 dell’aiuto	 di	 gasisti	
volontari	per	la	suddivisione	dei	prodotti	

• Rivedere	i	produttori	inseriti	nel	calendario		
• Capire	se	possiamo	inserire	tra	i	nostri	acquisti	il	tema	del	“tessile”	equo,	 individuando	fornitori	non	

solo	legati	al	cibo	
• Raccogliere	eventuali	 disponibilità	di	 altri	 gasisti	 intenzionati	 a	 partecipare	 al	 prossimo	 incontro	del	

Gruppo	Ordini,	anche	solo	per	capire	che	cosa	significa	gestire	un	ordine	collettivo	ed	eventualmente	
dare	suggerimenti	utili	o	disponibilità,	tenendo	conto	che	qualche	attuale	referente	può	aver	rinunciato	
al	compito	

Proviamo	ad	organizzare	un	incontro	del	Gruppo	ordini	indicativamente	per	mercoledì	12	marzo	2025.	



2	
	

	
2. Festa	della	Rete	Gas	Vicentina	

Come	Segreteria	ci	piacerebbe	ripetere	l’esperienza	del	2023.	Ci	siamo	mossi	per	prenotare	il	posto,	fissando	la	
festa	per	l’11	maggio.	Il	format	sarebbe	simile	a	quello	di	due	anni	fa,	ma	questa	volta	speriamo	che	il	meteo	sia	
dalla	 nostra	 parte	 e	 ci	 permetta	 di	 localizzarla	 all’aperto,	 nel	 campo	 che	 si	 trova	 tra	 il	 Convento	 e	 l’Eremo,	
all’ombra	degli	ulivi.	Nel	caso	di	pioggia,	abbiamo	comunque	“prenotato”	il	Cengio	Bioconviviale	e	la	Sala	Sarpi,	
come	nel	2023.	
Alcune	idee	già	individuate,	riprendendo	il	format	di	due	anni	fa:		

• Il	Mercato	dei	nostri	produttori	
• Un	 momento	 conviviale	 con	 il	 cibo	 da	 condividere,	 in	 modalità	 scampagnata/picnic	 (meteo	

permettendo)	
• Abbiamo	legato	la	nostra	festa	ad	una	collaborazione	con	l’attore	e	regista	teatrale	Diego	Dalla	Via,	che	

recentemente	ha	 lanciato	una	campagna	di	crowdfunding	per	riuscire	a	sistemare	un	edificio	rurale	a	
Tonezza,	 dove	 vive,	 e	 trasformarlo	 in	 un	 laboratorio	 montanaro	 contemporaneo:	 un	 luogo	 di	
riflessione,	 di	 scambio,	 di	 percorsi	 culturali.	 (https://www.produzionidalbasso.com/project/favilla-
laboratorio-montanaro-contemporaneo/).	
La	 cosa	 ci	 è	 piaciuta	 e,	 visto	 che	 sono	 previste	 delle	 “ricompense”,	 una	 di	 queste	 è	 portare	 uno	
spettacolo	a	chi	ha	deciso	di	finanziare	il	suo	progetto.	Quindi,	a	conclusione	della	giornata,	ci	sarebbe	
questo	 incontro/spettacolo	 con	 Diego	 Dalla	 Via.	 Potrebbe	 essere	 l’occasione	 per	 ragionare	 assieme	
sulle	 Terre	 Alte,	 su	 cosa	 possiamo	 fare	 noi	 come	 Gas	 di	 pianura	 per	 sostenere	 e	 coltivare	 questa	
relazione,	nella	riflessione	più	ampia	di	rapporto	tra	pianura-ambito	urbano	e	montagna.	

Questo	sarebbe	lo	scheletro	della	giornata,	che	può	essere	arricchito	sia	al	mattino	che	nel	primo	pomeriggio,	
da	incontri/laboratori	con	il	contributo	dei	vari	GAS,	che	possono	mettere	in	comune	le	proprie	abilità.	Possono	
essere	 laboratori	 di	 autoproduzione,	 incontri	 di	 approfondimento,	 incontri	 di	 degustazione,	 appuntamenti	
laboratoriali	 per	 i	 bambini,	 ecc…	 Tutte	 le	 proposte,	 che	 ovviamente	 non	 possono	 avere	 il	 format	 del	
“convegno”,	 si	 prestano	 ad	 essere	 svolte	 anche	 contemporaneamente,	 in	 modo	 che	 i	 partecipanti	 possano	
passare	dall’una	all’altra,	in	modo	informale,	agile	e	non	troppo	strutturato.		

Ci	possono	già	essere	le	seguenti	disponibilità:	
• la	“Biblioteca	Vivente”	di	Valdagno,	
• un	laboratorio	di	lettura	e/o	di	piccoli	lavori	per	bambini	
• un	lavoro	con	Marina	Marcolin	per	legare	la	poesia	ai	temi	del	consumo	critico	
• un	punto	informativo	di	Sofia	di	Asiago	sui	temi	dell’uso	dei	nostri	telefonini	e	le	guerre	per	le	terre	rare	

(vedi	situazione	in	Congo)	
• Luisa	cercherà	di	verificare	la	fattibilità	di	un	laboratorio	di	panificazione		

L’idea	è	quella	di	una	festa	della	Rete	Gas,	che	possa	essere	aperta	anche	a	qualche	curioso…	ovviamente	non	
troppi	perché	non	siamo	sicuramente	in	grado	di	ospitare	un	numero	elevato	di	persone.	

Lanciamo	una	chiamata	a	tutti	GAS	per	portare	 idee	e	proposte.	Servirà	costituire	un	gruppo	di	 lavoro,	per	
comporre	 le	 varie	 idee	 e	 riuscire	 a	 realizzarle;	 ovviamente	 serviranno	 braccia	 che	 si	 rendano	 disponibili	 a	
preparare,	altre	a	presiedere	ai	 vari	 appuntamenti,	e	altre	pronte	a	 smobilitare	alla	 fine	della	 festa.	 	 L’idea	è	
quella	di	dividerci	il	lavoro,	perché	è	più	bello	e	più	giusto!		

È	importante	che	queste	nostre	idee	siano	diffuse	all’interno	di	tutti	i	GAS,	con	l’invito	alla	partecipazione	di	
più	gasisti	possibile.	

Dobbiamo	pensare	anche	ad	un	sopralluogo	con	Umberto,	per	pianificare	il	tutto	

Il	Gruppo	si	ritroverà	in	presenza	tra	due	o	tre	settimane.		

	

	



3	
	

	
3. Progetto	Il	Cibo	è	Salute		

Ricordiamo	 che	 questi	 aspetti	 culturali	 di	 approfondimento,	 sono	 per	 noi	 di	 Rete	 Gas	 Vicentina	 molto	
importanti	da	promuovere	e	condividere.	

Luisa	ci	ricorda	che	si	tratta	di	3	incontri:	 il	27	febbraio,	il	13	marzo	e	il	27	marzo.	Si	svolgeranno	al	Caracol	e	
consisteranno	 nella	 proiezione	 di	 un	 docufilm	 della	 durata	 di	 20/30	 minuti,	 seguito	 da	 ospiti	 che	
commenteranno	la	visione,	con	un	momento	finale	conviviale	e	di	dialogo	informale,	con	“spunciotti”	offerti	da	
Rete	Gas	Vicentina	e	preparati	con	i	prodotti	del	Mercato	Genuino.	Inizio	alle	ore	20,	fine	prevista	ore	21,30	

• Il	 27	 febbraio	 il	 tema	 sarà:	 il	 percorso	 del	 cibo,	 dalla	 produzione	 alla	 tavola;	 commentato	 da	
Giandomenico	Cortiana	e	Umberto	di	Birre	della	Terra	

• Il	13	marzo	il	tema	sarà:	Il	caporalato	e	lo	sfruttamento	dei	lavoratori	presentato	da	Yvan	Sagnet	di	No	
Cap	

• Il	 27	 marzo	 il	 tema	 sarà	 proprio	 dedicato	 alla	 salute:	 Il	 cibo	 processato	 e	 il	 cibo	 naturale,	 con	 il	
commento	del	Dott.	Giaretta	

Le	 serate	 verranno	 sicuramente	 ricordate	 anche	 nella	 nostra	 chat	 e	 offriranno	 un’ottima	 occasione	 di	
approfondimento	 su	 vari	 aspetti	 riguardo	 produzione,	 distribuzione,	 impatto	 ambientale,	 economico,	
salutistico,	 e,	 non	 ultimo,	 a	 quanto	 queste	 questioni	 siano	 legate	 anche	 a	 fenomeni	 come	 il	 cambiamento	
climatico	e	i	conseguenti	fenomeni	migratori.		

	
4. Sede	operativa	e	legale	dell’Associazione	

Abbiamo	 la	disponibilità,	previa	prenotazione,	degli	 spazi	della	Casa	per	 la	Pace	di	Vicenza	per	organizzare	 le	
nostre	 riunioni	 e	 le	 assemblee.	 Valuteremo	 se	 entrare	 nel	 Forum	 della	 della	 Casa	 per	 la	 Pace,	 che	 raccoglie	
diverse	associazioni	e	gruppi	vicentini	impegnati	sui	temi	della	pace	e	della	nonviolenza.	Gli	obiettivi	del	forum	
sono	pienamente	in	linea	con	il	nostro	statuto	e	con	le	nostre	azioni.	Sarebbe	un’occasione	per	contaminare	e	
farci	contaminare	da	chi	lo	compone;	un	eventuale	passo	successivo	sarebbe	quello	di	verificare	la	fattibilità	di	
spostare	lì	la	nostra	sede	legale.	

	
5. Varie	ed	eventuali.		

a)	Mirco	ci	racconta	che	l’ex	Gas	Sandrigo	sta	facendo	un	percorso	per	capire	la	fattibilità	di	un	progetto	di	
Emporio	di	Comunità.	Come	segreteria	Rete	Gas	stiamo	guardando	con	interesse	e	curiosità	a	questo	progetto,	
che	potrebbe	essere	ripreso	e	replicato	anche	in	altri	territori,	rappresentando	di	fatto	un’evoluzione,	o	
comunque	un’integrazione,	rispetto	alle	modalità	di	acquisto	tramite	gli	ordini	collettivi.	Questo	tipo	di	
esperienza	è	già	stata	messa	in	pratica	in	altri	territori,	soprattutto	in	ambito	urbano:	si	vedano	gli	esempi	di	
Bologna	e	Trento.		
L’ex	Gas	Sandrigo	ha	dato	la	massima	disponibilità	e	collaborazione	per	condividere	aggiornarci	sugli	sviluppi	del	
progetto.	

b)	Proposta	di	Agape	Gas:	capire	la	fattibilità	e	provare	a	proporre	un’edizione	locale	di	“Fa’	la	Cosa	Giusta”	che	
coinvolga	anche	la	Rete	Gas.		
Nel	frattempo,	su	ambiti	affini,	segnaliamo	che	dopo	la	prima	edizione	del	2023,	che	ci	ha	visti	impegnati	con	il	
Mercato	dei	Produttori	e	qualche	laboratorio,	anche	quest’anno	siamo	coinvolti	come	Rete	Gas	
nell’organizzazione	del	Festival	della	Finanza	etica	“I	sogni	in	tasca”	che	con	ogni	probabilità	si	svolgerà	tra	
settembre	e	ottobre.	

b)	 Rete	 Vicenza	Mondo:	 Sofia	 ha	 partecipato	 all’ultimo	 incontro	 per	 l’organizzazione	 della	 Festa	 delle	 Buone	
Pratiche	 (l’estate	 scorsa	 si	 è	 svolta	 a	 Recoaro)	 che	 quest’anno	 verrà	 fatta	 a	 Creazzo	 l’ultima	 domenica	 di	
settembre	o	 la	prima	di	ottobre.	 La	Rete	GAS	dovrà	pensare	a	quali	 saranno	 le	nostre	proposte,	 che	 in	parte	
ricalcheranno	quelle	della	nostra	festa.	Sofia	ci	terrà	informati		
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c)	Prossime	assemblee:	quella	di	aprile	(probabilmente	il	9),	che	è	quella	ufficiale	di	approvazione	bilancio,	verrà	
fatta	alla	Verlata	o	alla	Casa	per	 la	Pace	 (vi	arriverà	 il	messaggio	per	ricordare	 il	 rinnovo	delle	quote	2025	per	
partecipare	 e	 avere	 il	 diritto	 di	 voto).	 Riprenderemo	 poi	 la	 pratica	 delle	 assemblee	 itineranti:	 a	 settembre	 si	
candidano	i	Gas	della	Valle	dell’Agno	e	poi	a	novembre	attendiamo	qualche	altra	disponibilità.	

	

	 	 	 	 	 	 	 	 LA	SEGRETERIA	 	


